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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E UM 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, no Cine Teatro de Almeirim, 

pelas vinte e uma horas e sete minutos, encontrando-se presente a maioria dos 

membros que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com 

o objetivo de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos----------------------------------

-------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, 

ACERCA DA ATIVIDADE DO MUNICÍPIO; ------------------------------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 

À FREGUESIA DA RAPOSA PARA REMODELAÇÃO/PINTURA DO EXTERIOR DO 

PAVILHÃO JUNTA DE FREGUESIA BEM COMO, PINTURA DO INTERIOR E 

EXTERIOR DOS WC PÚBLICOS E TRABALHOS CONEXOS; ---------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS CONSOLIDADAS DO MUNICÍPIO, REFERENTES AO ANO DE DOIS MIL E 

VINTE; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

QUATRO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA O NOVO 

REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM 

E DA NOVA ESTRUTURA INTERNA ORGANIZATIVA DOS SERVIÇOS DO 

MUNICÍPIO DE ALMEIRIM, REVOGANDO O ATUAL REGULAMENTO DE 

ORGANIZAÇÃO E RESPETIVA ESTRUTURA INTERNA; ----------------------------------------

-------------------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE E UM; -------

---------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE INVESTIMENTO PARA 

AQUISIÇÃO DE TRÊS PRÉDIOS URBANOS EM ALMEIRIM, NA RUA MIGUEL 

BOMBARDA NÚMEROS VINTE E SEIS A TRINTA E QUATRO. -------------------------------

- 

-------------------------------- PERIODO ANTES DA ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 
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Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; José Francisco Correia Afonso Marouço (Presidente da mesa da 

Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe, (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Manuel Bastos Martins; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio, 

Gustavo Gaudêncio da Costa; Alfredo da Silva Trindade; José Manuel Coutinho Lopes; 

Nuno Miguel Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Rui Manuel de Oliveira Pinto Pires; 

Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; João Bernardo Torcato de Sá e 

Seixas;António Manuel da Cruz Martins; Rui Miguel Pacheco Jorge da Neta; Carla 

Marina Sousa de Jesus Silva; Domingos Manuel Monteiro Martins; Pedro André 

Marques Rodrigues; Eduardo Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; Marta Cristina Ferreira 

Martins; Paulo Rui Marques Olivença de Almeida; João Manuel Pisco Apolinário 

(Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Joaquim de Deus Catalão (Presidente 

da Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro (Presidente de Junta da 

Raposa); Cândida Isabel Conceição Lopes (Presidente da Junta de Benfica do 

Ribatejo); do executivo municipal o senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da 

Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana Caetano (vice-presidente); Maria Emília 

Moreira (vereadora); Rui Manuel farinha Freire Rodrigues;Ana Sofia da Fonseca 

Casebre (vereadora) e Sónia Isabel Campos da Silva Colaço (vereadora. -------------------

------------------------------------------------------------------------Registo de faltas na sessão 

ordinária de junho de dois mil e vinte e um: Joana Nunes Carvalho e Eurico Manuel 

Lopes Henriques (vereador). ------------------------------------------- 

Sendo vinte e uma horas e dez minutos, declarou o senhor presidente da Assembleia 

Municipal, aberta a sessão ordinária de junho de dois mil e vinte e um. ----------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de trinta de junho de dois mil e vinte e um. -------------------------------------

-Estão presentes vinte e quatro dos vinte e cinco membros que compõem esta 

Assembleia. Ou seja, vinte elementos do grupo do PS, dois do grupo da CDU, e dois da 

coligação INOVAR ALMEIRIM (PPD/PSD.MPT). ----------------------------------------------------

- 

------------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------- 
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--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de abril de dois mil e vinte e 

um, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: --------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da 

Assembleia Municipal no mês de junho de dois mil e vinte e um. -------------------------------

----------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de Abril e Maio de dois mil e 

vinte e um. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------- 

JORNAL DO STAL – Envia exemplar relativo ao mês de Junho de dois mil e vinte e um.  

ANMP – Oficio a enviar Boletim informativo número doze. --------------------------------------.   

------------------------------------Apreciação e Votação das Atas---------------------------------------- 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de vinte e nove de abril de dois mil e vinte 

e um, com vinte e um votos a favor, dezanove do grupo do PS e dois da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Duas abstenções do Grupo da CDU.-----------------------

--------- PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ---------------

---------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

João Apolinário (Grupo do PS) »» A minha abstenção é por não ter participado na 

sessão ordinária de abril. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Cruz Martins (Grupo da CDU) »» A minha abstenção é pelos mesmos motivos da 

intervenção anterior. Por não ter participado na sessão ordinária de abril de dois mil e 

vinte e um. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora aos assuntos de interesse local 

nos termos da alínea b) do artigo trinta e três do Regimento. -------------------------------------

---------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ----------------------------------------------- 

--------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presente. -------------------------

- 

A minha intervenção é relativa à hora tardia de início desta sessão. ---------------------------

-Não retirando importância à cerimónia, e compreendendo a importância do atos para 

as pessoas que por aqui passaram, sugeria que em situações futuras, a cerimónia se 

processe noutros moldes, sugerindo a realização de uma assembleia dedicada apenas 
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ao ato. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- 

A questão que pretendo colocar é sobre o túnel que existe junto ao Mercado Municipal. 

Na realização da obra, houve o cuidado de preservar e valorizar o achado arqueológico, 

com uma solução que passou pela colocação de um vidro. A verdade é que o Grupo da 

CDU já por inúmeras vezes abordou este assunto, na tentativa de se entrar uma 

solução que permita a sua visualização e observação, que não é possível face à 

condensação que se forma no vidro, proveniente da humidade. Assim, voltamos a 

deixar o pedido, para que se encontre uma solução técnica, que possibilite a sua 

observação ---------------------- 

PEDRO RODRIGUES (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa a noite. ------ 

A minha intervenção é para subscrever a intervenção do Senhor Cruz Martins. ------------

- 

No entanto a minha intervenção é também para fazer duas breves notas. ------------------- 

O turismo possui uma grande importância em todas as autarquias, e a nossa não é 

exceção. Desta forma entendo ser importantíssimo causar uma boa impressão aos que 

nos visitam. Deste modo gostaria de alertar para o fato da existência de um esgoto a 

céu aberto, que provoca um cheiro nauseabundo junto às bombas da CEPSA. Gostaria 

de saber se a autarquia está a acompanhar este assunto, e que solução prevê para o 

problema? ------------------------------------------------------------------------------------------------------

-A segunda nota, resulta de informações recolhidas junto de munícipes, sobre a 

asfaltagem. Reconheço que existem no Concelho os mesmos problemas, no entanto, 

em alguns lugares de maior passagem de trânsito a intervenção devia ser prioritária. ----

----- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLIA »» Não existindo mais intervenções, dou a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------------------------------------------------------

- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Relativamente ao achado arqueológico junto do Mercado Municipal, o Executivo já 

tentou encontrar uma solução para o assunto. Porém, dada a importância do achado, 

estamos a procurar encontrar uma empresa especializada no assunto. -----------------------

------------Relativamente ao cheiro, é verdade que de vez em quando acontecem esses 

episódios. A explicação que encontro, é que alguém descarregue os seus resíduos para 

a linha de água. Estas situações podem acontecer, não devem acontecer e não são 

fáceis de detetar. ----------------------------------------------------------------------------------------------

------------- 
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Já se fez inúmeras tentativas de encontrar os locais e os causadores, mas sem 

sucesso. Em relação ao alcatroamento das vias, como é do vosso conhecimento, por 

norma são executados por administração direta, uma vez que possuímos esses 

equipamentos. Temos intenção de começar a fazer mais alguns, sobretudo na zona do 

Pupo, nas traseiras dos Bombeiros Municipais, Rua 1 de Maio e Bartolomeu Dias. 

Sobre a asfaltagem junto da Praça de Toiros, o assunto é diferente, uma vez que 

possuímos um projeto de requalificação da zona, que estamos a procurar encontrar um 

financiamento, pelo que é neste momento prudente aguardar. Reconhecendo que a 

Rua da Adega e o troço da Rua do Matadouro, entre a Rua Padre António Vieira e a 

Praça de Toiros se encontram degradadas a necessitar de uma intervenção. ---------------

-------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao Período da Ordem do Dia. ----

- 

------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------------

------------------------------------------------------(artigo trinta e quatro do Regimento)--------------------------------------------------------

- PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor 

Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, para fazer a habitual introdução.-------------

------------------PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------

-----------------Caso não vissem inconveniente, faria a minha intervenção no final das 

intervenções, respondendo simultaneamente às eventuais questões que possam surgir 

nas diferentes intervenções. -------------------------------------------------------------------------------

-------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos presentes. ---------------------------

Vou ser um pouco exaustivo, porque a lista também o é, nomeadamente na questão 

das obras municipais. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ 

Começando pela cobertura da Escola Secundária Marques de Alorna, qual a previsão 

para a conclusão da obra? A empreitada da Ciclovia, no troço da estrada do Moinho 

vento, quando é que se prevê a sua conclusão? As obras do Jardim de Infância da 

Escola Básica de Benfica, quando é que se prevê a sua conclusão? O Edifício antigo da 

GNR para construção da Creche Municipal, para quando está prevista a sua conclusão? 

As obras do antigo IVV, embora reconheça, que com os atrasos seja difícil apontar uma 
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data, gostávamos de tomar conhecimento dos tempos de execução e andamento assim 

como o ritmo da obra. Relativamente às casas mortuárias, para quando a sua 

conclusão? ------ 

Quando às obras de requalificação da Escola no Canto do Jardim, para quando se 

prevê o seu início e conclusão? Sobre o Parque para Auto caravanismo, saber se a 

obra se inicia ainda em dois mil e vinte e um? Em relação à antiga casa da Cultura das 

Fazendas de Almeirim, que está a ser executada por administração direta, saber se 

existe alguma previsão para a sua conclusão? A mesma pergunta para as eternas 

obras das margens do Parque de merendas da Raposa. Quando se prevê a sua 

conclusão? ---------------------No que diz respeito à educação, refere que foi recebido o 

delegado Regional da Educação de lisboa e Vale do Tejo, para uma reunião com o 

Município e agrupamentos de Escolas para tratar da transferência de competências. 

Gostaríamos de saber quais são as competências que estão em causa? --------------------

------------------------------------------------- 

Sobre as obras da Escola Básica de Benfica do Ribatejo, para quando se prevê a sua 

conclusão? -----------------------------------------------------------------------------------------------------

- 

Depois, refere na página sete que o seguinte; “Prestou-se apoio às Infraestruturas de 

Portugal, S.A. na identificação de proprietários de terrenos junto à E.N 118 com 

vedações e árvores a apresentarem perigo de queda para a via.” Gostávamos de saber 

de que árvores estamos a falar e qual o troço? A razão desta nossa pergunta é de 

modo a acautelar o incidente que ocorreu com o abate do túnel de árvores que existia 

após à Ponte da Vala de Almeirim. ----------------------------------------------------------------------

---------- 

Em relação à “Bibliomóvel”, já temos referido que o trabalho da Biblioteca Municipal, é 

meritório, e parece-nos que o assunto do “Bibliomóvel” é um serviço notável, que na 

nossa opinião deve continuar para além da Pandemia. --------------------------------------------

Do mesmo modo, o Espaço do Cidadão Móvel, é no nosso entender outra iniciativa, que 

tal como esta, deve continuar, porque ambos são excelentes iniciativas. --------------------- 

Ainda sobre as bibliotecas, perguntar se conhecem o número de volumes que são 

adquiridos mensalmente e o espólio da biblioteca e polo de Fazendas? ----------------------

Relativamente ao CROAC – Centro de Recolha de Animais de Companhia de Almeirim, 

é uma obra pela qual a CDU sempre se bateu desde muito cedo. Congratulamo-nos 

que ele tenha sido construído. Sabemos que têm existido algumas dificuldades, 

especialmente de recursos humanos, pelo que o nosso apoio é total. -------------------------

No processos judiciais pendentes, a informação é igual à anterior. Contudo existe um 
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processo que nos preocupa, que está ligado ao Fundo Citation que detém uns lotes na 

Zona Industrial de Almeirim. A questão que coloco prende-se com uma informação que 

foi anteriormente prestada pelo Sr. Presidente da Câmara, de que existiam uns 

investidores interessados nos referidos lotes, e que de alguma maneira, se a câmara 

autorizasse a venda de umas instalações situadas na zona industrial, isso poderia 

facilitar a resolução do conflito com o Fundo Citation. A pergunta é: a autorização da 

venda das instalações ajudou a resolver o litígio, ou não? ----------------------------------------

--------------Por fim, uma questão que diz respeito à Unidade de Gestão Financeira, pelo 

que a pergunta que faço, é para saber se estes números das verbas do PT 2020, a 

divida orçamental, os pagamentos em atraso e o prazo médio de pagamento, estão 

corretos? A pergunta pode parecer “estranha” mas, esta informação, os números 

apresentados, são do quarto trimestre de dois mil e dezanove. Tivemos o cuidado de ir 

verificar desde dois mil e dezanove até à data de hoje, e os valores fornecidos são 

sempre iguais, correspondentes, sempre ao quarto trimestre. Afinal em que ficamos? 

Afigura-se-nos que estamos perante um “copy paste” e portanto esta informação não 

corresponde à verdade.   

Relativamente ao resumo de execução da receita e da despesa, verificamos que a 

venda de bens e serviços está com uma taxa de execução pequena, na ordem dos 

dezasseis por cento. -----------------------------------------------------------------------------------------

--------------- 

Tudo o que diz respeito a despesas e receitas estão com taxas de execução bastante 

baixas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições para este período, 

dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara para responder o que lhe for possível. -

- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------

A autarquia de Almeirim, tirando o que é a administração direta, cerca de treze milhões 

de euros de obras na rua. Em relação ao mandato, já forma inauguradas e colocadas 

em funcionamento, cerca de seis a sete. Neste momento, temos um volume de 

investimento como nunca tivemos, fruto do aproveitar os fundos comunitários, nas áreas 

específicas e locais de intervenção, também eles específicos. -----------------------------------

------------------ 

Relativamente às obras na Escola Secundária Marquesa de Alorna, a previsão que 

tenho é que fiquem terminadas durante o verão. -----------------------------------------------------

-------- 
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Porém gostava de dizer o seguinte, sobre as datas. Se existem alguém que gostava de 

ter datas era eu. Mas, todos sabemos que isso não é possível pelas mais variadas 

razões. 

A ciclovia, o empreiteiro solicitou uma prorrogação, de modo a terminar a sua execução 

no final do mês de julho, sendo que a asfaltagem é da responsabilidade da autarquia. 

As obras na área da educação em Benfica do Ribatejo, contamos estrem terminadas no 

próximo ano letivo- Quanto à creche municipal, vamos reunir com os responsáveis, uma 

vez que nos foi pedida uma prorrogação. -------------------------------------------------------------- 

As obras do IVV, a nossa previsão é que fiquem prontas em dois mil e vinte e três. ------ 

A casa Mortuária de Benfica do Ribatejo e Fazendas de Almeirim, a minha intenção é 

que fiquem prontas antes do final do ano. As obras na Escola do Canto do Jardim, as 

obras vão começar no final das aulas, ou seja, dentro de dias. ----------------------------------

---------O parque de auto caravanismo é para iniciar em setembro. Quanto à casa da 

Cultura, e Parque de Merendas da Raposa, espero que até ao final do ano estejam 

igualmente terminadas. -------------------------------------------------------------------------------------

---------------- 

Em relação ao BIBLIOMÓVEL e Espaço do Cidadão, no que depender do deste 

Executivo é para continuar. --------------------------------------------------------------------------------

--------------O Canil Gatil, efetivamente fizemos um concurso, e as primeiras pessoas 

foram desistindo, pelo que temos de ir observando as regras até chegar ao candidato 

que deseje ficar. -----------------------------------------------------------------------------------------------

---------------Em relação às aquisições de obras para a Biblioteca, são alguns milhares 

durante o ano. Neste momento não lhe consigo dizer os números, mas logo que os 

tenha, faço chegar essa informação. --------------------------------------------------------------------

-------------------------- 

Sobre a observação dos elementos contabilísticos serem de dois mil e dezanove, vou 

fazer a mesma questão à Unidade de Gestão Financeira. ----------------------------------------

- 

Sobre o processo jurídico que referiu, informo que se encontra em Tribunal. Ganhámos 

na primeira estância, dez anos após o início do processo. Entretanto, foi feito recurso 

para o Tribunal da Relação, onde esperamos naturalmente voltar a vencer no Tribunal 

da Relação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 

Sobre o abate das árvores, o que nós fizemos, foi prestar informação entre entidades 

públicas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Termino, respondendo à questão da reunião com o Delegado Regional da Educação. A 
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posição da Câmara não mudou, e a minha pessoal também não se alterou. Sou 

totalmente contra a transferência de competências, nos moldes como está a ser feita, 

sobretudo em três áreas, saúde, educação e ação social. ----------------------------------------

- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminadas as intervenções neste ponto, e antes 

de  passarmos aos pontos seguintes, informar que a Mesa da assembleia recebeu um 

requerimento do Grupo do Partido Socialista a solicitar o prolongamento da sessão por 

mais cinquenta minutos, de modo a permitir a conclusão dos trabalhos. Se todos 

estiverem de acordo, prosseguimos os trabalhos. --------------------------------------------------- 

Não existido oposição ao requerimento, vamos prosseguir como os trabalhos, apreciado 

a ponto dois. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

- 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 

À FREGUESIA DA RAPOSA PARA REMODELAÇÃO/PINTURA DO EXTERIOR DO 

PAVILHÃO JUNTA DE FREGUESIA BEM COMO, PINTURA DO INTERIOR E 

EXTERIOR DOS WC PÚBLICOS E TRABALHOS CONEXOS; ---------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

- 

Não existindo inscrições, vamos votar. -----------------------------------------------------------------

- 

--------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de atribuição de subsídio à Freguesia da 

Raposa para remodelação/pintura do exterior do pavilhão Junta de Freguesia bem 

como, pintura do interior e exterior dos WC públicos e trabalhos conexos, com vinte e 

quatro votos a favor, vinte do grupo do PS, dois do grupo da CDU e dois da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------

---------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de votos, passamos ao 

ponto seguinte da Ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS CONSOLIDADAS DO MUNICÍPIO, REFERENTES AO ANO DE DOIS MIL E 

VINTE; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições, para discussão do 

ponte. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Dou agora a palavra ao senhor Presidente para fazer a introdução do ponto relativo a 

este assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Estas contas são exatamente as mesmas que aqui 

foram apreciadas na sessão ordinária de Abril. Em Abril existia a reserva, relativamente 

às Águas do Ribatejo, que neste momento se encontram incluídas, e com isso o ROC 

retirou a ênfase do seu relatório. -------------------------------------------------------------------------

---------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite novamente. Apenas para dizer que a 

posição acionista que o Município de Almeirim têm na empresa Águas do Ribatejo, não 

apresentam nenhuma relevância do resultado nas contas do Município, pelo que o 

nosso voto será favorável. ----------------------------------------------------------------------------------

--------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa a noite. -----------

- 

No seguimento da reunião anterior, onde foram aprovadas as contas, e as 

considerações que fizemos relativamente às ênfases existentes em Abril, percebeu-se 

na altura que só seriam ultrapassadas com as contas consolidadas. Atendendo à nossa 

posição em Abril, e por razões de coerência, a nossa posição será igual, ou seja, 

votaremos favoravelmente. --------------------------------------------------------------------------------

---------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para a discussão deste 

ponto, passamos à votação. ------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto três da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, os Documentos de Prestação de Contas Consolidadas do 

Município de Almeirim, referentes ao ano de dois mil e vinte, com vinte e quatro votos a 

favor, vinte do grupo do PS, dois do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------------------------------------------

- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos aos 

pontos seguinte. Ou seja, ponto quatro. ---------------------------------------------------------------- 

QUATRO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA O NOVO 

REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM 

E DA NOVA ESTRUTURA INTERNA ORGANIZATIVA DOS SERVIÇOS DO 

MUNICÍPIO DE ALMEIRIM, REVOGANDO O ATUAL REGULAMENTO DE 

ORGANIZAÇÃO E RESPETIVA ESTRUTURA INTERNA; ----------------------------------------

-------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Estas são pequenas alterações, que neste momento 

fazem sentido efetuarem-se, tendo em conta que em algumas áreas, com o evoluir da 

Câmara, vão sofrendo ajustes. ---------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» No global, nós entendemos que estas alterações 

são positivas quando as organizações se adaptam. No entanto, do exercício que se fez, 

surgiu uma estrutura, na nossa opinião, algo espartilhada e complexa. -----------------------

- 

Lembro as nossas intervenções, no sentido que as divisões fossem uma realidade e 

defendemos a existência de chefes de divisão. ------------------------------------------------------

- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» É um documento 

bastante extenso, onde se verifica muitas alterações relativamente ao anterior, e 

algumas dessas alterações são especificas, e pela envolvência do próprio documento, e 

pelas implicações que pode trazer, não estamos em condições de fazer uma apreciação 

estudada, pelo que a nossa votação será a abstenção. --------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, vamos passar à 

votação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- * Votação do ponto quatro da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para o novo Regulamento de Organização dos 

Serviços do Município de Almeirim e da nova Estrutura Interna Organizativa dos 

Serviços do Município de Almeirim, revogando o atual regulamento de organização e 

respetiva estrutura interna, com dezanove votos a favor do grupo do PS e cinco 

abstenções, uma do grupo do PS, duas do grupo da CDU e duas da coligação Inovar 

Almeirim (PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------------------------------

------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existido declarações de Votos, passamos à 

votação do ponto seguinte. --------------------------------------------------------------------------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE E UM; -------

---------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. Aproveito para dar a 

palavra ao Senhor Presidente da Câmara. ------------------------------------------------------------

- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta alteração resulta da necessidade de lançamento 

de concursos que vão ter o seu reflexo no próximo ano.Uma desses concursos a 

ligação da ciclovia até ao Centro Paroquial, o outro é para arruamentos e arranjos 
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urbanísticos e a obras de ampliação do Pavilhão ABC. --------------------------------------------

----------------------COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os 

presentes. --------------------A avaliação que fazemos deste assunto que nos é proposto, 

nomeadamente os três primeiros pontos, que são aqueles que revelam valores mais 

significativos. Entendemos esta alteração, não temos qualquer dúvida que a construção 

da ciclovia é importante, assim como os arranjos urbanísticos e a ampliação do pavilhão 

ABC, apesar do pouco conhecimento de temos sobre a ampliação. ----------------------------

------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» A minha pergunta, é 

para saber quais os arruamentos que vão ser intervencionados e que género de obras 

de ampliação do pavilhão ABC estão previstas? -----------------------------------------------------

---- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Em relação aos arruamentos, são vários, como 

anteriormente expliquei para além de uma rua nas imediações da circular 

urbana/ciclovia, que é neste momento a única via em Almeirim que não está 

pavimentada. Sobre o pavilhão, o que se pretende é criar uma praça no lugar dos 

antigos celeiros do arroz e ampliar o pavilhão, criando uma nova entrada onde hoje 

existe um estacionamento, fazendo também uma ampliação de meio ringue, 

possibilitando a instalação de uma modalidade de ginástica acrobática, cujos 

equipamentos e o “praticável” são por norma estáticos. -------------------------------------------

-------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à votação.-----

- 

--------- * Votação do ponto cinco da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de Alteração Orçamental Modificativa ao 

Orçamento de dois mil e vinte e um, com vinte e quatro votos a favor, vinte do grupo do 

PS, dois do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existido declarações de voto, passamos à 

apreciação do último ponto. -------------------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE INVESTIMENTO PARA 

AQUISIÇÃO DE TRÊS PRÉDIOS URBANOS EM ALMEIRIM, NA RUA MIGUEL 

BOMBARDA NÚMEROS VINTE E SEIS A TRINTA E QUATRO. -------------------------------

- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nos finais dos anos noventa o Arquiteto Elias 

Rodrigues desenvolveu um projeto, presumo que a pedido de alguns dos proprietários, 

projeto esse que se deu o nome de Horta D’el Rei, que na prática é o espaço que fica 

entre a rua onde nos encontramos e a Rua Miguel Bombarda. Nesse interior, existe um 

espaço, no qual se pretendia fazer um loteamento. A concretização desta urbanização 

nunca foi possível, porque nunca se conseguiu um entendimento entre os vários 

proprietários. ----------------- 

Como referi, nunca houve um entendimento, e neste momento surgiu a oportunidade da 

Câmara Municipal adquirir grande parte deste terreno com cerca de nove mil metros 

quadrados que é propriedade da família Gonçalves. Esta área corresponde a três 

prédios urbanos, que estão identificados com os números de porta, com acesso na Rua 

Miguel Bombarda. --------------------------------------------------------------------------------------------

---------- 

Esta aquisição destina-se a um espaço de estacionamento e de zonas verdes. ------------ 

É também nossa intenção preservar o edifício onde se encontra o Passo. ------------------- 

Com esta aquisição, no futuro é possível criar condições de apoio ao Cine teatro, mas 

também ao Mercado Municipal. --------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Em principio, concordamos com a aquisição 

destes imóveis, especialmente pela carga histórica que possuem, e onde existem 

relatos que nesse mesmo local teria sido construído um pavilhão em madeira que 

albergou as Cortes em mil quinhentos e quarenta e quatro, o que só por si fundamenta 

a importância de o preservar, e na nossa opinião, a melhor forma de preservar as 

coisas, é que as mesmas façam parte do domínio público. ---------------------------------------

----------------------------------------------------Quanto ao que se pretende para o local, 

confesso que fiquei agradado com a ideia de tornar o espaço fortemente arborizado e 

permitir estacionamento automóvel sem necessidade de circular pelas artérias centrais. 

Era também importante assegurar a ligação pedonal desse espaço ao centro da cidade. 

Deixo ainda a sugestão para que no local possa ser erguido algum elemento estatuário, 

que nos lembre a importância do espaço na história de Almeirim -------------------------------

--------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» A minha opinião é 

coincidente com a do senhor deputado Cruz Martins e com a visão do Presidente da 

Câmara. Relativamente ao assunto em concreto, gostava de deixar uma observação 

relativa à redação do ponto, uma vez que estamos a apreciar o investimento, que se 

traduz na alínea e) e a contratação do empréstimo. ------------------------------------------------- 
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Na nossa opinião é percetível que estamos a aprovar duas coisas. No entanto, uma 

redação mais cuidada seria preferível à apresentada. ---------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, passamos à sua 

votação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto seis da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de investimento para aquisição de três prédios 

urbanos em Almeirim, na Rua Miguel Bombarda números vinte e seis a trinta e quatro, 

com vinte e quatro votos a favor, vinte do grupo do PS, dois do grupo da CDU e dois da 

coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ----------------------------------------------------------

- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições para intervenções, 

nem inscrições para o período do público, dou por terminada a sessão, desejando a 

todos uma boa noite. -----------------------------------------------------------------------------------------

-------- 

Às zero horas e cinquenta e oito minutos, do dia umde julho de dois mil e vinte e um, 

deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, depois 

de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros da 

mesa. - 

O Presidente da Assembleia, 
 
 

O Primeiro Secretário, 
 
 

O Segundo Secretário, 
 


